



Justicia Social

Organo de la Federación Provincial de Baleares y de la Agrupación Local del Partido Socialista
Portavoz de la Federación Local de Sociedades Obreras U. G. T.

Saludamos fraternalmente a la delegación española que se ha trasladado a Ginebra para defender en el seno de la Sociedad de Naciones el derecho y la legalidad del pueblo hispano, frente a la traición de unos generales sin honor, apoyados canallescamente por el fascio italo-germano.

Miércoles - Año VII Mahón, jueves 9 de Septiembre de 1937 - Núm. 402

O las democracias se muestran de una vez enérgicas con el fascismo, o éste, ensoberbecido, arrastrará al mundo a una inevitable catástrofe

Hablemos de la soja

Nuestros artículos sobre esta célebre leguminosa, han despertado el interés de algunos compañeros campesinos que en sus inquietudes renovadoras, se disponen a probar la siembra en Menorca de esta herbácea famosa. Nuestros compañeros han preguntado a determinadas autoridades sindicales y de las otras, algunos detalles de la soja y su cultivo, y éstas, en un momento de máxima pereza mental, les han contestado que «esas son cosas de los periódicos que no saben como llenar el papel». Sentimos el poco interés de esos «conocedores» de la confección de esta reducida hoja periodística. De seguro que nuestro director (que no se entere el gerente) de este periódico no piensa lo mismo en estas presentes circunstancias.

Y supuesto que hay camaradas interesados, a pesar de «ciertas autoridades», vamos a indicarles el camino para conseguir su objeto. Lo primero que deben adquirir es un folleto explicativo lanzado y distribuido por la Dirección General de Agricultura titulado «La soja. La planta que alimenta más que la carne». En él encontrarán toda clase de datos e instrucciones para su siembra y cultivo.

Si no se encuentra en Mahón, pedirlo directamente al Director General de dicho Ministerio que con seguridad se lo servirán inmediatamente. Nosotros adelantaremos que en Menorca debe sembrarse en abril.

En terrenos de regadío puede sembrarse hasta el mes de junio, pero sembrada en este tiempo, es más bien para forraje.

El Ministerio de Agricultura proporciona semilla, cuanto se quiera, y yo les recomiendo a estos compañeros interesados que lo hagan por mediación de la Sociedad de Colonos a que pertenecen, porque siempre será más atendida la colectividad que el individuo. Segurísimo, desde luego, que si una entidad campesina interesa del Director General de Agricultura una cantidad de semilla, será atendida con toda oportunidad.

La recogida es ahora en septiembre. De modo que dentro de poco, será el momento oportuno de pedirla. También quiero hacer constar para conocimiento de los interesados, que el Ministerio de Agricultura compra toda la cosecha a precios remuneradores, si así lo desean los campesinos sojistas.

Los partidarios de la soja le llaman a ésta «despensa del hombre». Nosotros creemos que en el probar no puede haber engaño y ya venenos después si es que se trata de llenar papel o de implantar un nuevo cultivo que de paso que favorece al campesino, seguimos ganando los demás.

Nos apena que los prohombres que dirigen las entidades interesadas se expresan los sesos en política menuda, las más de las veces, y otras en política que... les viene ancha, desorientando casi siempre al payés de buena fé y al trabajador consciente.

La labor de las sociedades campesinas y de colonos es precisamente revolucionar el campo, sacándolo del marasmo en que la tradición secular lo tiene oprimido. La fecundidad de la tierra es inagotable e innumerables los secretos de la naturaleza. Y ese es el material sindical donde hay que romperse la crisma. Laborar de otro modo, es seguir la política del escamoteo que consiste en buscar posiciones personales, para las que no servimos las más de las veces.

La criba española zarandeada por las manos del destino, nos lanza tumultuosamente al aire, en peligroso revoltillo, y locos por esta convulsión, buscamos un asidero, un rincón de quietud donde estemos libres de las sacudidas de la criba. No nos importan las posturas, por ridículas que sean, lo que interesa es acomodo, aunque nos venga ancho porque tenemos la pretensión ingenua de engordar.

La historia nos brinda momentos desconcertantes, y en España que vivíamos en informe montón y en donde no respirábamos más que los que estaban encima, por un capricho de los dioses, fuimos metidos violentamente en este cedazo trágico para expurgar todo lo inútil.

Y no se trata de darle vuelta a la tortilla cambiando lo de abajo por lo de arriba. Más bien es el descubrimiento de la cuarta dimensión humana con la que los cuerpos tomarán figuras insospechadas.

Es decir, no es una sartén, es una criba, que nos lanza al espacio y que al caer por la acción de la gravedad, llegarán antes los más pesados, los más cargados de ignorancia y quedarán fatalmente debajo.

Valga esta pequeña elucidación y pasemos otra vez a la soja.

La soja nos brinda la solución de un problema planteado en España ¿Por qué no probar de plantarlo en Menorca?

den contribuciones e impuestos que se recauden por recibo extinguirán completamente su débito en un período que no excederá del número de trimestres que adeuden, a cuyo efecto satisfarán en cada trimestre, a partir del tercero de 1937, además del recibo corriente, uno de los atrasados, como mínimo, por orden de antigüedad.

b) Los descubiertos por liquidaciones de contribuciones e impuestos que debieron ser pagados de una sola vez se amortizarán en cuatro plazos mensuales a partir del primero de Agosto próximo. En esta forma se amortizarán los débitos atrasados por cualquier otro concepto.

c) Los contribuyentes y deudores que satisfagan sus atrasos dentro de los expresados plazos no sufrirán otro recargo que el del diez por ciento, que corresponderá por mitad al Tesoro y a la Agencia Ejecutiva. No obstante, aquellos que liquidaren sus descubiertos dentro del actual mes de Julio, pagarán únicamente el recargo del cinco por ciento correspondiente al Tesoro.

Art. 2.º El transcurso de cualquier plazo sin haber pagado el contribuyente o deudor o cualquier otra persona o entidad en su nombre, la cantidad correspondiente determinará de un modo automático el vencimiento de los restantes y la incautación por el Estado de las fincas o bienes del moroso, ya se hallen en poder o en el de otras personas u organismos, en cuantía que asegure el cobro del importe de los descubiertos del recargo del 20 por 100 de apremio, de las costas y gastos causados en el expediente y de un recargo extraordinario equivalente al importe del débito principal.

Lo anteriormente dispuesto se observará también aunque los interesados paguen puntualmente los débitos atrasa los sin antes de quedar éstos totalmente amortizados dejaron de pagar el recibo correspondiente al trimestre en curso en el respectivo periodo voluntario de cobranza o nuevas liquidaciones de débitos en los plazos señalados en las leyes y reglamentos porque se rijan.

Art. 3.º El presente decreto no es aplicable a las contribuciones e impuestos devengados y créditos liquidados a partir del primero de Julio de 1937, para cuya efectividad en defecto de pago voluntario, se seguirá el procedimiento de apremio regulado por el Estatuto de Recaudación.

Art. 4.º El Ministerio de Hacienda y Economía dictará las disposiciones necesarias para cumplimiento de este decreto, del que se dará cuenta a las Cortes.

Valencia 15 de Julio de 1937.—El Presidente de la República, MANUEL AZANA.—El Ministro de Hacienda y Economía, JUAN NEGRIN.

Deseo huerto
con casa o caseta dentro o en las afueras de Mahón.
Para informes en esta imprenta. 2-3

Matrimonio sin hijos
alquilaría casa amueblada en Mahón o en sus inmediaciones.
Informes en esta imprenta. 2-3

A los colaboradores espontáneos

Recordamos a cuantos nos envían notas o artículos que, debido a la aglomeración de original y a la consabida falta de papel, aquéllos han de sufrir a veces algún retraso en virtud del orden que forzadamente ha de establecerse para su inserción, conforme los vamos recibiendo.

En ocasiones y por considerar impúblicables otros trabajos, tampoco podemos asegurar su aparición, sin que nos sea posible devolver originales, ni sostener correspondencia sobre los mismos.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Mahón

Asociación de Beneficencia

Habiéndose presentado en las oficinas de esta Sociedad el impoñente don M. B. y B., de la libreta de la «Caja de Ahorros» número 5716, manifestando haberla extraviado y solicitando en su consecuencia que se declarara caducada.

Por el presente anuncio a tenor de lo que se previene en el apartado 3.º de las disposiciones insertas en las libretas de referencia, quedará declarada la caducidad de la libreta, después de publicada por tres días consecutivos su pérdida en este periódico.

Habiéndose presentado en las oficinas de esta Sociedad el impoñente don J. M. B., de la libreta de la «Caja de Ahorros» número 4521, manifestando haberla extraviado, y solicitando en su consecuencia que se declarara caducada.

Por el presente anuncio, a tenor de lo que se previene en el apartado 3.º de las disposiciones insertas en las libretas de referencia, quedará declarada la caducidad de la libreta, después de publicada por tres días consecutivos su pérdida en este periódico.

Mahón 9 de Septiembre de 1937.
El Delegado Director, Antonio Blanc.

Beneficencia Municipal

Relación de donativos que con destino a los Establecimientos Municipales de Beneficencia, se han recibido durante el mes de Agosto último:

Joaquín V. Pons, 10 pesetas; Juan Sans Felu, 25; Laureano Trias, 15; Comandancia Militar, 187; Una persona que oculta su nombre, por conducto del mayordomo de la Casa de Salud, 5; Francisco Saura, Ombserje del Ayuntamiento de Mahón, 5; Agente Interventor y personal de la Compañía Trasatlántica, 250; Francisco Romero, de San Javier, por giro postal, 3'25; José Caules, Vocal de la Junta Administrativa del Ayuntamiento de Mahón, 120'50; Juan Bagur, vocal de la misma 35'75; Una persona que oculta su nombre, por conducto de don Lucas Pons Castell, 25; Varias cantidades en contradas en la vía pública, 205'45; Artilleros de la 1.ª Batería de la Posición de Favarriz, por conducto de la venta de carbón, 130; José Rubio, 100; Francisco Anglada Anglada, 1,250; Margarita Carreras Fortaleza, por conducto de Juan Ramírez, 11.

Mahón 2 de Septiembre de 1937.

INCISOS

¿Nerviosismo inglés?

DOS periódicos generalmente tan dispares como el «Daily Herald» y el «Daily Telegraph», atribuyen a submarinos italianos las agresiones de que han sido víctimas estos días pasados, varios buques ingleses.

La prensa británica, con rara unanimidad, ha pedido a su Gobierno «medidas enérgicas» para castigar las provocaciones de los piratas del Mediterráneo y que se pronuncie para que la Gran Bretaña abandone la actitud poco gallarda que en relación al conflicto español, ha venido observando desde hace meses.

El redactor diplomático del «Manchester Guardian» llega a escribir que la opinión inglesa, «ha perdido la serenidad». Tal afirmación resulta no solo muy significativa, sino que, a mi juicio, extremadamente grave.

Puede asegurarse que cuando un inglés pierde la serenidad es porque se encuentra al borde mismo de un precipicio. Los hijos de Jhon Bull tienen la especial virtud de conservar no solamente todo su aplomo y toda su frialdad impasible ante las contingencias de la vida, sino que también su sentido eminentemente matemático que les lleva a aceptar como naturales y lógicas, las cosas que a nosotros nos parecen dignas de armar un escándalo.

Para un inglés auténtico y de pura cepa, los momentos más trascendentales de la vida de un mortal, son acogidos no con exaltaciones, sino con una naturalidad envidiable.

Con motivo del nacimiento del primer hijo, de un revés en los negocios o de una riña con la suegra, los españoles solemos erigirnos en una especie de protagonistas de melodrama. En primer lugar, el gozo nos revienta hasta «por las cinchas del caballo», como diría el inmortal Cervantes. No hay amigo ni conocido que no se entere por partida doble de la buena nueva. Nuestro entusiasmo, nuestra locuacidad, determina unas expansiones en plena calle, muchas veces, bastante ridiculas.

En el segundo caso, hay la consabida escena de mesarse los cabellos, el irremediable ataque apoplético o el recurso—bastantes veces puramente espectacular—de la «Star» y otras demostraciones de las que ponen los pelos de punta y el corazón en un puño.

En el tercero, el drama llega a su punto álgido. Un español «castiz» el día que se pelea con su suegra, arma el escándalo número uno en el barrio, y al final comparece con un siete en la blusa y algún que otro arañazo, en la Comisaría, en donde el marimacho de madre política sigue profiriendo insultos y repartiéndolo «botetas» hasta a los guardias y al mismo «Comi» si se le pone delante.

El ciudadano británico acepta estos tres momentos emocionantes con una admirable serenidad. Recibe las felicitaciones o los pesames sin in-

mutarse y se marcha de casa sin alzar la voz, cuando a la mamá de su mujer se le ocurre ponerse «pesa», como dicen en Chamberí.

De ahí que las sinvergüenzas de italianos y alemanes que se han creído con derecho a meter la nariz en casa ajena, no hubiesen arrancado hasta ahora a Mr. Eden y sus paisanos, más que protestas comeidas, consejos innecesarios y promesas superfluas.

Pero hete aquí que a los trece meses de lucha, se les ha ocurrido a los inmutables ingleses hacer una mutación y de «crescendo in crescendo», llegar—según anuncio de un rotativo serio y bien informado—a perder su «sangre fría» que todos considerábamos inalterable.

El hecho, inaudito, bien merece este insignificante comentario.

Yo estoy seguro de que son muchos los camaradas que sienten gran curiosidad por saber de que es capaz un inglés cuando abandona la serenidad.

Generalmente, cuando un hombre prudente y reflexivo pierde los estribos, realiza las mayores barbaridades y locuras.

¿Y quién nos asegura a nosotros que los nervios, esos órganos fibrosos tan maravillosamente templados que poseen los ciudadanos británicos, al estremecerse y alterarse no induzcan a sus poseedores a cometer tan tremendas diabluras que tengamos que ser nosotros, los psicológicamente vehementes, quienes debamos intervenir para frenar los excesos bien comprensibles, en quien ha tenido tanto tiempo su sistema nervioso en estado de paradisíaca quietud y conserva por lo tanto toda la fuerza concentrada y todas aquellas reservas vitales que un español malgasta en peleas con la suegra ú en otros disgustos intrascendentes?

¡Alerta al síntoma! ¿Los ingleses perdiendo la serenidad?

¿Se habrán dado cuenta, por fin, de que la sangre que se vierte en nuestra patria y el sacrificio del pueblo español, es digno de que se alteren los nervios de Inglaterra, si quiera sea por un momento?

Yo reo más bien—con todo el respeto que me merece la exaltación que en estos instantes parece haberse apoderado de los rubios hijos de Albión—que la cosa no llegará a mayores.

Es presumible que todo se estreme bajo la acción adormidera de esa especie de infusión de tila que son Mr. Eden y el saladisimo Comité de No Intervención que preside el vuestro Lord Plymouth, los cuales son capaces de aquietar los nervios no solo a los súbditos británicos, sino a un atacado por el baile de San Vito.

A menos, que al proletariado internacional se le ocurra terciar en el barullo y resorverlo en menos que canta un gallo.

DIÓGENES

CONTRIBUCIONES

El próximo viernes, día 10 de los corrientes, termina el plazo voluntario de cobranza de las contribuciones del tercer trimestre del año en curso.

Los contribuyentes que dejaren transcurrir dicho día sin hacer efectivas sus cuotas, quedarán incursos en apremio, consistente con un recargo del 10 por 100, si efectuasen el pago durante los días 21 al 30 del presente mes, elevándose al 20 por 100 a partir del 1.º de Octubre próximo.

Horas hábiles: de 9 a 13 y de 16 a 18 en Anuncivay, 20, de esta localidad.

UN DECRETO DE LA «GACETA»

La «Gaceta» del 17 de Julio publica el siguiente Decreto:

Artículo 1.º Los deudores a la Hacienda por contribuciones e impuestos del Estado o por cualquier otro concepto, cuyos débitos sean anteriores a 30 de Junio de 1937, podrán satisfacerlos en los plazos y formas siguientes:

a) Los contribuyentes que adeu-

Información Nacional y Extranjera



VALENCIA 8.—El texto del parte facilitado a las 24 horas por la Sección de Información es como sigue:

EJERCITO DEL CENTRO

En el frente de Guadalajara una patrulla de caballería propia realizó una descubierta, siendo hostilizada por fuerzas enemigas de infantería a las que obligó a huir, causándoles bajas vistas.

EJERCITO DEL NORTE

El enemigo reiteró ayer su presión sobre toda la línea desde los Picos de Europa a la costa. Las fuerzas propias contraatacaron con gran ímpetu, recuperando, en lucha cuerpo a cuerpo, una posición y haciendo al enemigo más de mil muertos.

La aviación rebelde actuó intensamente, bombardeando y ametrallando nuestras líneas y pueblos de la retaguardia.

Ayer tarde un caza enemigo ametralló al avión correo francés que cayó, destruyéndose, cerca de Llanes.

En la mañana de hoy la actividad ha sido escasa. Se limitó a bombardeos ligeros de aviación sobre Barro y a duelo de artillería sin consecuencias.

EJERCITO DEL ESTE

En el sector de Vicien el enemigo hostilizó nuestras líneas. En el de Zuera no ha variado la situación propia, manteniéndonos en las mismas posiciones.

En el Alto Aragón los facciosos realizaron algunas descubiertas y fueron tiroteados intensamente por fuerzas propias.

La aviación enemiga ha bombardeado Fuendetodos.

Se han pasado a nuestras filas, procedentes del campo rebelde, doce soldados.

EJERCITO DEL SUR

Al amanecer de hoy se observó movimiento de fuerzas en las posiciones enemigas frente a Colomera (Granada). Nuestras tropas de la posición de La Majada tomaron contacto con ellas, cruzándose entre ambas algunos disparos y granadas de mano.

Las baterías enemigas cañonearon las aguadas de Sierra Mulva y Navalagrilla. También realizaron tiros de contrabatería sin eficacia. Nuestros cañones hicieron a su vez fuego de contrabatería contra las concentraciones enemigas de las cercanías de Sierra Mulva, dispersándolas.

La aviación enemiga bombardeó nuestras posiciones.

SUR TAJO

Ligero tiroteo en varios sectores.

Cañoneo rebelde sobre Don Benito y la Aliseta, al cual contestaron nuestras baterías actuando contra las posiciones enemigas de Batanejos y de la Casa de la Botica, consiguiendo desmontar una pieza enemiga.

Se han presentado a nuestras filas un soldado y algunos paisanos.

EJERCITO DE LEVANTE

Ligeros tiroteos.

La aviación enemiga bombardeó y ametralló nuestras posiciones de Buena.

Se ha presentado a nuestras filas, procedente del campo faccioso, un soldado.

Una comunicación a la U. G. T.

Valencia.—La Comisión Ejecutiva de la Unión General de Trabajadores ha recibido una comunicación en la que se da cuenta de que la Federación Sindical Internacional y la Internacional Obrera Socialista celebrarán una reunión en París del lunes al miércoles de la próxima semana con objeto de tratar del problema español y de las consecuencias de la guerra en toda su integridad.

A la reunión de ambas Internacionales asistirán como representantes de la Ejecutiva de la U. G. T. los camaradas Francisco Largo Caballero, Pascual Tomás y Luis Araquistáin.

Lo que cuenta un comandante de un batallón vasco

Gijón.—Ha llegado a nuestras filas un comandante de un batallón vasco que pudo atravesar las líneas facciosas. Ha manifestado que encontró en la playa de San Pedro del Mar a 250 cadáveres de milicianos que fueron fusilados con ametralladora por los rebeldes. (Febus).

Ocupación de armas y municiones a varios anarquistas libertarios

Barcelona.—La Policía siguiendo con la recogida de armas, ha encontrado en una torre, ocupada por anarquistas libertarios, una ametralladora, 40 fusiles, 50 bombas y 10.000 cartuchos. (Febus).

Una interesante visita al ministro de la Gobernación

Valencia.—El ministro de la Gobernación camarada Zugazagoitia, ha recibido esta mañana en su despacho oficial, a los representantes de los partidos políticos Socialista, Unión Republicana, Sindicalista e Izquierda Republicana en el Consejo Provincial de Valencia.

Visitas a los ministros de Comunicaciones y Justicia

Valencia.—El ministro de Comunicaciones y Obras Públicas señor Giner de los Rios fué visitado esta mañana por el jefe del partido Sindicalista Angel Pestaña.

El Consejero de la Generalidad de Cataluña señor Bosch y Gimpera ha conferenciado hoy con el ministro de Justicia.

Madrinas de Guerra

Los artilleros de la 2ª Batería Antiaérea, Antonio López, Antonio Moreno, Antonio Peña, Andrés Polborosa, José Pérez y Jesús Ocaz, se dirigen a las bellas y simpáticas señoritas de la isla solicitando Madrinas de Guerra.

TEATRO PRINCIPAL

Sábado 11 Septiembre de 1937

A las 9.30 de la noche

Gran función organizada por la Juventud Socialista Unificada, a beneficio de la SEMANA PRO UNIDAD y en honor de la camarada Mercedes Suárez, como despedida de soltera.

Reposición de la preciosa comedia americana en tres actos, de Pleasant Joke (traducción de Martínez Sierra)

La invasión extranjera agrada decidida por los traidores

Bilbao.—El alcalde de esta ciudad ha decidido dar los nombres de Alemania, Italia y Portugal, a tres avenidas de la zona central del parque de la capital vasca.

En la villa será levantado un obelisco para perpetuar, como dice el mismo alcalde, el nombre glorioso de Italia y la gratitud del pueblo nacionalista español hacia Mussolini.

Contra los infractores de los precios de subsistencias

Valencia.—Continúa con gran actividad la labor de la Policía contra los infractores de las disposiciones del Gobierno, relacionadas con los precios de las subsistencias.

Hoy en la Dirección General de Seguridad han facilitado una larga lista de personas, detenidas por infracción de dichas disposiciones.

Comentarios de la prensa madrileña

Madrid.—La Prensa madrileña trata hoy de los asuntos siguientes:

«El Liberal» subraya los anhelos de paz que España lleva ahora a Ginebra como en ocasiones anteriores.

«A B C» hablando de las funciones del Ejército, dice que éste debe estar al exclusivo servicio de la nación.

«El Sol» dice que quienes censuran al Gobierno en estos momentos tendrán que cargar con la responsabilidad de mostrarse disconformes con la reconquista de una porción de kilómetros cuadrados en los frentes de Aragón, con las medidas para la alimentación de la retaguardia y por la apertura de las Universidades, a quienes nunca habían podido presentarse en ellas.

«El Socialista» anuncia que estamos en vísperas de sucesos trascendentales, a cuyo desarrollo debe prestarse la máxima atención.

«Castilla Libre» aboga por una política inflexible para conquistar la victoria.

«Política» comentando el gesto vigoroso de Rusia, dice que será la piedra de toque que ponga a prueba el orgullo de las potencias fascistas.

«La Libertad» recalca el acto del pasado domingo celebrado por la Confederación Nacional del Trabajo.

Un importante decreto de Hacienda

Valencia.—La «Gaceta» publica un decreto de Hacienda estableciendo transitoriamente una contribución directa sobre los beneficios extraordinarios obtenidos durante el tiempo de guerra. En dicha medida están incluidos las industrias, comercios y negocios que tengan por base un capital y los trabajos en que estén empleados algunos obreros. (Febus).

PRONTO:

En el SALON VICTORIA

¡¡ PASAREMOS !!

Película filmada en el frente de Madrid

CATALANS!

Sou pregats d'assistir a l'Assemblea que per constituir l'Entitat «Llar Catalana» tindrà lloc al Saló Victoria a les 10 hores del dia 12 de setembre, sota el següent ordre del dia:

Primer. Informe de la Comissió d'ant compte dels treballs efectuats. Segon. Elecció de Consell Directiu.

Tercer. Discussió dels Estatuts. Quart. Precs i preguntes. Mahó 8 de setembre de 1937.

LA COMISSIÓ ORGANITZADORA

Se pone en conocimiento del público que la Entidad Cultural y Recreativa «Llar Catalana» en vías de constitución, busca piso en buenas condiciones y lugar céntrico.

Para ofertas: dirigirse a la Administración de este periódico.—LA CO-

Entrega de una placa al jefe de las fuerzas aéreas

Valencia.—En una dependencia del Estado Mayor del Aire se ha verificado hoy el acto de entrega al coronel don Ignacio Hidalgo de Cisneros con motivo de su reciente ascenso, de una artística placa, expresión del cariño y la admiración de sus compañeros y subordinados.

Próximos actos de propaganda

Madrid.—Los delegados de la intelectualidad mejicana que constituyen el Comité de Ayuda a España y que se encuentran en Madrid, se disponen a celebrar una serie de trabajos interesantísimos de propaganda, con la colaboración de las Subsecretarías de Propaganda y Asociación de Amigos de Méjico.

Un discurso de Hitler

Nüremberg.—En un reciente discurso pronunciado por el Führer en esta ciudad ha manifestado, entre otras cosas, lo siguiente:

«La principal cuestión que me preocupa es la dificultad de abastecimiento de Alemania, especialmente de productos alimenticios.

El territorio alemán es demasiado pequeño para alimentar a su pueblo que necesita expansión y dominio colonial.

Es sencillamente incomprensible la posición que adoptan algunas potencias respecto a la reivindicación del tratado de Versalles, el cual murió. Alemania es libre y no está atada, puesto que se halla unida con Italia y el Japón. (Febus).

El Dr. Negrín llega a Francia

Le Bourget.—A las 6'30 procedente de España, ha llegado el doctor Negrín, Presidente del Consejo de Ministros, quien se dirige a Ginebra. (Febus).

Carne de cañón que regresa a Italia

Nápoles.—En este puerto han desembarcado 40 oficiales, 62 suboficiales y 620 soldados, heridos en los frentes de España. (Febus).

Las elecciones presidenciales en Argentina

Buenos Aires.—En las elecciones presidenciales, la candidatura de Alvear ha triunfado en la capital y en algunas provincias la del reaccionario Ortiz.

No se conocen todavía los resultados finales. (Febus).

Movimiento revolucionario en Paraguay

Asunción.—Ha triunfado el movimiento revolucionario, habiendo constituido Gobierno el comandante Jara juntamente con otros militares. (Febus).

Lo que dice el «The Times»

Londres.—El importante rotativo londinense «The Times» en su editorial de hoy, dice lo siguiente:

«No debemos a ningún país buscar el favor de las grandes potencias y abandonar por su cuenta a aquellos a los que estamos llamados en el Mediterráneo, en el Extremo Oriente y aun en la Europa central por los lazos del derecho internacional. Si no podemos salvar otra cosa, salvaremos al menos nuestra dignidad.»

Turquía asistirá a la Conferencia del Mediterráneo

Estambul.—El Gobierno turco ha recibido la invitación para participar en la Conferencia del Mediterráneo. La respuesta turca, que será afirmativa, será comunicada hoy a Francia e Inglaterra.

Próxima reunión de militares en Ankara

Estambul.—Durante las fiestas de la República del veintinueve de Octubre, se celebrará en Ankara una reunión de los jefes de los Estados Mayores de los países de la Entente

Combate naval entre el «Canarias» y dos buques leales españoles

Argel.—Los buques mercantes españoles «Aldecoa» y «Antonio Sarratrustegui» que habían salido ayer de este puerto, se han refugiado en la mañana de hoy, perseguidos por el «Canarias», en el puerto de Cherchell. Hacia las diez de la mañana los habitantes de Bains Romains, de Balneu, Castiglione Tipara y Cherchell, han oído distintamente un fuerte cañoneo proveniente de lo largo de la costa. El cañoneo duró una media hora, teniéndose la impresión de que se ha librado un combate naval entre el «Canarias» y dos destructores republicanos que protegían al «Aldecoa» y al «Antonio Sarratrustegui». Han fondeado en Cherchell dos torpederos franceses que prestaban servicio de vigilancia en Argel. Estas dos unidades han sido encargadas de hacer respetar las aguas territoriales francesas.

El conflicto chino-japonés

París.—Recientemente y en vísperas de la reunión de la Conferencia del Mediterráneo, en la que Inglaterra buscará el medio de que no le torpedeen sus barcos mercantes, cerca de Macao un barco japonés disparó sobre el buque de carga británico «Taishan». Con este nuevo atentado a un barco inglés, no sale muy bien parado el tan pregonado poderío naval británico.

La marina de guerra japonesa ha ocupado las islas Beatas en el mar de China. Los chinos continúan defendiéndose procurando cerrar el paso a las fuerzas de invasión japonesa que intentan infiltrarse por distintos sectores. Los japoneses persisten en su intento, si bien todos sus avances tras sí cuestan verdaderas montañas de muertos.

Los chinos anuncian que su aviación ha derribado en la segunda quincena del pasado mes sesenta y un aviones japoneses; cincuenta y tres de los cuales eran de bombardeo, cinco cazas y tres hidroaviones.

El texto de la respuesta italiana

Roma.—La respuesta italiana a la nota de la U. R. S. S. está concebida en los siguientes términos:

«El Gobierno italiano constata que el Gobierno ruso atribuye a Italia la responsabilidad de los torpedeamientos mencionados.»

Rechaza enteramente esta responsabilidad y rehusa en bloque de acceder a las demandas de la U. R. S. S.»

Italia acoge con reservas su presencia en la Conferencia

Roma.—Como consecuencia de la nota rusa, Italia acoge con reservas su presencia en la Conferencia Mediterránea, don e no podemos acudir, dice, «como acusados, ni como sospechosos».

El Gobierno inglés no se propone retrasar la celebración de la Conferencia

Londres.—Se desmiente en los medios diplomáticos británicos que, como indicaban algunos periódicos, el Gobierno inglés propusiera el retraso de la Conferencia de Nyon como consecuencia de la nota soviética al Gabinete de Roma y las reacciones que ha suscitado en Italia.

Los Gobiernos de Inglaterra y Francia indican su propósito firme de celebrar dicha Conferencia, sea cual sea el número de participantes.

La Conferencia del Mediterráneo se celebrará en Nyon

Berna.—El embajador de Francia en Berna ha solicitado del Gobierno federal la celebración de la Conferencia Mediterránea en Nyon. El Consejo federal ha dado su aprobación a esta Conferencia que tendrá lugar probablemente mañana viernes, día 10 de Septiembre.

El Gobierno soviético da órdenes a su embajador en Roma

Moscú.—El Gobierno soviético, después de recibida la contestación de Italia a su nota última, ha dado órdenes a su embajador en Roma para que éste haga llegar al Gobierno italiano que Rusia considera poco satisfactoria la contestación italiana y mantiene en su totalidad las acusaciones contra los actos de piratería realizados por navíos de guerra italianos contra dos buques mercantes rusos.

Rusia contesta a la invitación franco-británica para asistir a la Conferencia Mediterránea

Moscú.—El Gobierno soviético ha contestado a los Gobiernos inglés y francés a su invitación a la U. R. S. S. de participar en la Conferencia Mediterránea. Dicho Gobierno hace constar la necesidad de hacer presentes los actos intolerables de piratería de la escuadra italiana contra buques mercantes. Considera inútil la presencia de Alemania en la Conferencia y destaca su extrañeza por no haber sido invitado el Gobierno legítimo de España, potencia que tiene como la que más, intereses vitales en el Mediterráneo.

La opinión soviética sobre la recusación italiana

Moscú.—La recusación de Italia a la protesta soviética no ha sorprendido a nadie en los medios políticos de Moscú, pues se considera que sería la primera vez que una nación acusada de piratería se reconociera culpable. En los medios bien informados se ve en la nota rusa no solamente una protesta sino también una advertencia y el primer paso hacia una acción ulterior en caso de que dicha advertencia no fuera comprendida. Sin embargo, se ignoran aún las medidas que piensa tomar la U. R. S. S. en vista de la contestación de Italia.

Una segunda nota de Rusia a Italia

Roma.—A las diez de la mañana el encargado de Negocios Extranjeros de la U. R. S. S. en Roma, ha entregado al conde Ciano la segunda nota soviética.

En este documento, el Gobierno de la U. R. S. S. considera la respuesta italiana como no satisfactoria; por lo tanto la U. R. S. S. mantiene sus acusaciones y conserva la misma actitud.

La U. R. S. S. insistirá para la adopción de medidas energicas

Moscú.—En los centros diplomá-

por medio de su representante en Ginebra, insistirá con la mayor energía cerca de las potencias democráticas, para pedir la adopción de una actitud rigurosa cerca de las agresiones fascistas.

La prensa rusa dispensa una acogida muy tibia a la invitación dirigida a Italia y Alemania para que participen en la Conferencia Mediterránea.

La víctima de turno de los piratas de los mares

Copenhague.—Se tienen noticias de que a la salida de los Dardanelos ha sido torpedeado el buque danés «Dealisse», por un submarino que ostentaba el pabellón rebelde espa-